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MEMORIA   

Ejercicio 1° de enero a 31 de diciembre 2022 
    

1.- En la XXX Asamblea General Ordinaria de la Academia Argentina de Ciencias del Ambiente 

realizada en forma virtual debido a la pandemia de COVID, con la presidencia del Académico de 

Número Ingeniero Víctor Pochat, entre otras cosas, se procedió a renovar la Comisión Directiva 

como está dispuesto en el Estatuto, que quedó integrada de la siguiente forma: Presidente Dr. 

Raúl A. Estrada Oyuela, Vicepresidente Lic. Hernán Carlino, Secretario Dr. Pablo Canziani, 

Tesorero Dr. Jorge Herkovits, Vocales Ing. Enrique Inhouds, Arq. Fernando Diez, y Dr. Wlater 

Pengue, Vocal Suplente Dr. Miguel Auge. 

 

2.- Conforme fue decidido en la XXX Asamblea General y en cumplimiento de las formalidades 

reglamentarias se incorporaron los siguientes nuevos académicos de número, en las reuniones 

plenarias realizadas en las fechas que se indican en cada caso.  

a) El 25 de agosto la Dra. Leila Devia presentó su ponencia de incorporación sobre “El derecho 

Ambiental Internacional y los Acuerdos Multilaterales sobre el Medio Ambiente”. 

b) El 15 de septiembre el Dr. Mariano Aguilar presentó su ponencia de incorporación sobre “La 

Justicia: ultimo recurso de la defensa del Ambiente”. 

c) El 29 de septiembre la Dra.Marta Liter presentó su ponencia de incorporación sobre “El 

arsénico en el agua de consumo en la Argentina”. 

d) El 6 de octubre la Dra. Matilde Rusticucci presentó su ponencia de incorporación sobre “Las 

olas de calor en la Argentina. Cambio climático: influencia en la salud humana”. 

e) El 27 de octubre la Dra. Elena M. Abraham presentó su ponencia de incorporación sobre 

“Desertificación en la Argentina: Un problema ambiental sin resolver”. 

f) El 3 de noviembre la Dra. María J. Orgeira presentó su ponencia de incorporación sobre “El 
campo magnético terrestre como forzante climático en el pasado geológico 
 

Asimismo el Académico Correspondiente Elías Matta, el 15 de diciembre presentó en forma 

virtual su ponencia de incorporación desde la ciudad de Santa Fe, sobre  Transporte y 

distribución de contaminantes químicos por aire y agua”. 

 En la página web academiaambiente.org.ar se informa sobre estas presentaciones 

 

3.- En el transcurso del año fueron designadas Académicas Eméritas las Académicas de Número 

Irene Wais de Badgen y Diana I. Mutti. 
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 Asimismo cesaron como Academicos de Número los Licenciados Patricia Himschoot y 

Osvaldo Girardin. 

 La Academia rindió homenaje a los Académicos de Número Embajador Guillermo Arnaud y 

Luis Bertello quienes fallecieron en el año 2022. 

 

4.- Cuestiones Administrativas.  El Dr. Hernán Carlino presentó a la CD, en su carácter de tesorero 

saliente, un balance del estado de cuentas de la Academia y un proyecto de presupuesto. Se 

consideró preocupante la situación económica de la Academia debido al número 

comparativamente reducido de Académicos y la morosidad observada en el pago de las cuotas. 

Se resolvió una actualización del valor de las cuotas. El Balance al cierre del ejercicio 2022 fue de 

$10,617.84. 

 

5.- Propuesta del Dr. Walter Pengue. El Dr Walter Pengue propuso producir un libro que refleje 

actividades realizadas por los miembros de la Academia. La iniciativa tuvo apoyo de la CD y hubo 

acuerdo en establecer criterios generales sobre los aspectos que deberían considerarse para 

todos los académicos. 

 

6.- Colaboración con la Sociedad Científica Argentina y AIDIS. El Emb. Estrada Oyuela, en su 

carácter de Presidente, mantuvo conversaciones con miembros de la Junta Directiva de la 

Sociedad Científica Argentina, con el fin de acordar acciones de cooperación. Entre otras 

acciones, la SCA indicó su disposición a anunciar y divulgar las reuniones que la Academia realice 

en su sede de la Av. Santa Fe 1145, e incorporar los videos de estos eventos en sus redes 

sociales/YouTube. 

7.- El Ing. Pochat mantuvo conversaciones con autoridades de AIDIS para analizar posibles 

acciones de cooperación entre AIDIS y la Academia. De estas conversaciones surge la posibilidad 

de realizar de forma conjunta un ciclo de conferencias magistrales híbridas en las que integrantes 

de la Academia presenten el estado del arte de sus respectivas disciplinas. 

8.- Acciones en relación al proyecto de rehabilitación de la navegación en el Riachuelo. Ante la            

propuesta de reabrir la navegación en el Riachuelo realizada por ACUMAR con el fin de 

promocionar el turismo sostenible y la integración cultural, la Comisión directiva resolvió 

redactar un documento con el fin de demostrar la inviabilidad y riesgos de tal propuesta.  

La propuesta de ACUMAR pone en severo riesgo de salud a todo aquel que navegue por el 

Riachuelo, cuyos niveles de contaminación de aguas, de aire y sedimentos siguen siendo 

altísimos, muy por encima de normas internacionales. El documento de la Academia señala este 

grave estado de cosas en la cuenca Riachuelo-Matanza, y cómo la actual propuesta de ACUMAR 

es contraria a todos los estudios y regulaciones que indican los riesgos de navegar en aguas de 

la cuenca.  

El documento fue presentado a los Académicos para que dierann su aval y posteriormente fue 

remitido a ACUMAR. Se encuentra en la página web de la Academia.   
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Asimismo fue presentado el 2 de diciembre en la Audiencia Pública convocada por ACUMAR 

para debatir la propuesta. Se expusieron los contenidos del documento y se sostuvo que no se 

puede rehabilitar la navegación en la Cuenca Riachuelo-Matanza debido al altísimo grado de 

contaminación que sigue presentando esta.  

9.- Extensión. En el transcurso de 2022 Académicos de Número han realizado diversas 

actividades de extensión en prensa escrita y audiovisual muchas de las cuales se registran en la 

página web de la Academia.  

 


